


ASEGURA QUE MUNICIPIOS Y ESTADOS NO LO RECHAZAN

Con la ley de la GN “no se militariza nada”, afirma el general Oliver Cen

Con la nueva ley de la Guardia Nacional y con la creación de este nuevo cuerpo policial “no se militariza nada” y la prueba está en que “nadie rechaza su presencia” y “ningún estado y ningún municipio se opone a su presencia, al contrario, la solicitan”, respondió el general del Ejército, Luis Arturo Oliver Cen.

Como presidente de la Comisión de la Defensa de la Cámara de Diputados, el legislador plurinominal de Morena rechazó que haya imposición del Ejecutivo y dijo que habrá libertad para revisar y analizar la iniciativa. Además dijo que “no hay consigna de nadie” y la nueva agrupación de la Guardia Nacional “entrará en funciones de la manera más rápida y dará resultados”.

Con larga carrera en el Ejército, donde fue jefe del Estado Mayor



Detalles. Luis Arturo Oliver, presidente de la Comisión de Defensa en San Lázaro.

de la Secretaría de la Defensa Nacional; oficial mayor de la misma dependencia; responsable de la coordinación, y supervisor de las operaciones militares de manera estratégica a nivel nacional, consideró que “el término militarizar me parece a mí que lo están aplicando de manera muy genérica”.

Explicó que “la función de cada Fuerza Armada respeta las estructuras con las cuales se crea su origen o su necesidad para aplicarla en beneficio de la población civil”.

Subrayó que “a la Secretaría de Defensa Nacional llegan peticiones de los municipios para que se les apoye, pero no se oponen (a la GN). En mi experiencia no me ha tocado vivir dentro de un municipio o un estado que se oponga o se resista a la presencia de la autoridad”. —Victor Chávez

ESPECIAL



de México, cita a Rubio como el autor de las presiones. Noem se lo había advertido a Sheinbaum, y podría conjeturarse que la noticia podría responder a una actitud, cuando menos, displicente.

Reuters reveló que en al menos tres ocasiones Rubio y su equipo le pidieron a funcionarios mexicanos con quienes sostuvieron reuniones bilaterales –la primera a siete días de haber iniciado la administración Trump–, que investigara el gobierno a funcionarios actuales por sus presuntos vínculos criminales, y amenazaron con elevar aranceles si no lo hacían. No dio a conocer al detalle los nombres que plantearon al canciller Juan Ramón de la Fuente, al secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, y al fiscal general Alejandro Gertz Manero, pero incluía a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, cinco funcionarios actuales de Morena y un exsenador.

En este contexto adverso, Sheinbaum habló con Landau. Previamente, dijo que hablaría con él sobre la acusación de Noem, y se esperaba que también hubiera un seguimiento de la revelación de Reuters. No se sabe si esos temas fueron abordados, porque públicamente sólo se dijeron las obviedades de costumbre, que fue un encuentro cálido y se habló de los temas de la relación bilateral. Es seguro lo segundo, pero no sabremos de lo primero. Fueron dos horas de reunión de la cual se sabe poco. Eventualmente iremos sabiendo los pormenores de ese encuentro en este momento tan difícil y delicado para México.